



PRIMERAS TELURAS ELECTRICAS EN ESTA NACION.

Noticias	13 New-Orleans, agosto.....
Rodeo, etc.	13 Charleston, Junc.....
Caja, etc.	13 Majico, Julio.....
Paris, julio.....	13 Veracruz, Agosto.....
Londres, julio.....	13 Viena, Agosto.....
London, julio.....	13 Guatemala, Agosto.....
London, julio.....	23 Valparaíso, julio.....

Si como en nuestros anteriores artículos hemos haber plenamente demostrado todas las elecciones oportuna por el *Papa* al proponer de una moneda de plata provincial a dote de estrana confusión de ideas e inconcebible lejeresa de asertos para admisión podrá encauzarnos el que también la calificó de *cúdo rebajado*. Sin embargo la proposición es una extravagante que vienen de cualquier otra persona costaría trabajo persuadirse de que cupiera de buena fe y por un hombre en su sano juicio ser alegada. Por moneda rebajada se ha entendido siempre, ni puede en realidad entenderse otra cosa, la que no corresponde en su peso y ley a las reglas establecidas y que se pretenden observar en apariencia. Esta falsificación, pues en realidad no viene a ser otra cosa, puede operarse de dos modos, ó disminuyendo el peso total del enfoque ó aumentando el de los pesos de los soldados, ó disminuyendo el peso y por eso Pio IX y Fernando II se reunieron en Castel-Gandolfo para entender y hablar sobre tan importante cuestión. Es probable que S. S. volverá pronto a Roma.

VENEZUELA.—Tenemos á la vista periódicos de Caracas con fechas que alcanzan hasta el 19 de julio, pero su contenido es de todo punto insignificante. El país se mantiene en completa tranquilidad, ocupándose la prensa de asuntos locales ó de interés material. Entre los de esta especie, observamos que se habla mucho del aparato centrifugo para purgar el azúcar, unánimemente ensayada en nuestra isla y que acaba de introducirse en Venezuela.

Estos mismos periódicos nos dan noticias sobre las agitaciones de la Nueva Granada, pero de fecha ya demasiado antigua para que tengan atractivo. Todo se refiere á la primera insurrección de Pasto y Jueque, la que venimos en los documentos oficiales atribuye el gobierno de Bogotá á manejos del Ecuador. Semejante lenguaje hace aún más probable la guerra anunciada entre ambos países.

## Corre de la Isla.

Recibimos el *Fanal de Puerto Príncipe*, *Redactor de Cuba* y el *Eco de Villanueva*. Las fechas del primero alcanzan al 10. Del *Fanal* tomamos lo siguiente:

*Adicione a la orden de la plaza 18 de agosto de 1851.*  
—Mahoma celebra consejo de guerra la Comisión Militar para ver y fallar la causa formulada al paisano D. Joaquín Agüero y Agüero y súyentes, acusados de haber intentado trastornar el orden y la tranquilidad de la isla, haciendo armas contra las tropas de S. M. Asistirán como vocales el Coronel primer comandante de la Guardia, Teniente Coronel D. José Villacampa, primer comandante de ingenieros don Fermín Pujol y los comandantes de caballería D. Erasmo Ortega y D. Antonio González, y para suplentes el mayor comandante don José Oruiz y don Nicolás Pavia.

La misa del Espíritu-Santo se dirá a las seis de la mañana por el capellán del regimiento de Lanceros en la iglesia de San José, después de cuyo acto se reunirá el Consejo en la sala del cuartel de caballería.

Todos los señores oficiales franceses de servicio asistirán a dicho acto.—*Jerez.*

En el *Eco* del 12 leemos:

*Llegada.*—Ayer lunes entró en esta villa el señor brigadier D. Carlos Vargas, alabado en la hermosa causa del señor D. Julian Francisco de Vargas, que se tiene preparada para recibirle. A las doce de dicha mañana pasó a felicitáre nuestro digno señor Gobernador, los señores gobernadores y oficiales de la isla, haciendo armas contra las tropas de S. M. Asistirán a ello los señores oficiales franceses de servicio asistirán a dicho acto.—*Jerez.*

En el *Redactor* no hallamos cosa alguna de interés.

## Esposición de Londres.

IN (1).

## Londres 8 de julio.

INGLATERRA.—Las últimas noticias aseguran casi positivamente que las sesiones del Parlamento deberían suspenderse á mediados del corriente agosto. Las de los cuatro días de que nos han traído por menores la correspondencia de Liverpool del 16 de julio no habían girado sobre cuestión alguna de general interés.

La Gran Exposición seguía con la misma boga, puesto que la entrada del 14 del pasado julio (último día de que hay detalles) produjo 2,957 £ 8 chelines y el número de personas que concurren al Palacio de Cristal (según el parte diario de la policía) subió á 62,634. La entrada de los viernes y los sábados es siempre mucho menor que la de los demás días por el mayor precio que se cobra en ellos.

ITALIA.—Sobre la entrevista de Su Santidad el Papa con el rey de Nápoles en Castel-Gandolfo, sucede que conocen ya nuestros lectores por los detalles publicados en el número anterior, agregó también los párrafos siguientes el mismo periódico de París de donde tomamos aquellos:

Insertamos estas noticias dejando la responsabilidad.

## FOLLETIN.

## LEYENDAS VASCONGADAS.

POR D. JOSE MARIA DE GOZUETA

## MAITAGARI (1)

III REINO (2).

El mas profundo silencio reinó en uno de los caseros de las cercanías de Oyarzun. Pero Iturrioz, general de la familia, robusto montañés de avanzada edad, acalabó de cenar, y su mujer más joven que él y su hijo rostro pedían distinguir entre algunos rasgos de su belleza primitiva, se mantuvo en pie, con un vaso lleno de vino caliente en la mano, aguardando que su marido tuviese a bien dirigir la palabra.

El general hizo una señal y la mujer pasó en su mano el rincón de la cocina, dos muchachas jóvenes donadas de singular belleza hablaban en voz baja, juntas en la conversación un rincón como de 15 años que se mantenía con la cabeza recubierta.

Un sillón de baqueta ginebrino con gruesos clavos de bronce veía desocupado bajo la campana de la chimenea á la derecha del hogar. Este sillón de cuero lo iluminaba la hoguera del fogón y la lumbre de una lucida de resina colocada en una argolla de hierro.

El general partió una manzana, dió la mitad á su esposa y apuró las dos terceras partes del contenido del vaso visto á la mujer a la que concluyó: hizo as si sin hablar una palabra. El montañés entonces describió su venerable cabeza, a cuya acción se le vieron cuantos en la cocina estaban: santiaguino, murmuró una oración, á la que hicieron coro los demás.

—Badi que habita los leyes y leyes,

—Festeira,



